

**E**

Editorial

## Colaboración y unidad por Los Ríos

Ver a varias instituciones cooperando para analizar el futuro, es una buena noticia.

**M**uy interesante fue el conversatorio “Ciudad Humedal: participación y efectos en la prosperidad” realizado en el Club de la Unión este miércoles, convocado en conjunto por Visión Valdivia, la Universidad Austral de Chile y la Universidad San Sebastián.

En primer lugar es necesario destacar el efecto positivo de ver a varias organizaciones gravitantes en la región trabajando unidas. En este caso, la presencia de los académicos dr. Patricio Belloy (UACH) y dr. Cristóbal de la Maza (USS) permitió analizar con altura de miras un tema de interés ciudadano y de trascendencia en el largo plazo.

Ese es el espíritu de Valdivia Ciudad Universitaria, iniciativa que (aunque ahora se encuentra detenida y requiere de un impulso nuevo desde la Municipalidad), constituye un espacio real a través del cual multiplicar energías y en el que también deben participar la Universidad Santo Tomás, Inacap y Centro de Estudios Científicos.

Por otra parte es muy importante la presencia de Visión Valdivia de nuevo en el espacio público. Su acción, desde hace más de una década, fue la primera en insistir sobre el regreso de la atención valdiviana hacia sus ríos y entorno. Entre otras iniciativas, propuso la idea de la Pista de Aguas Quietas para el remo (aún en tramitación larga, pero no olvidada por las entidades públicas); apoyó la existencia del transporte fluvial sustentable, hoy convertido en un aporte real al turismo y a la vida cotidiana de la comunidad con acceso a bajo costo; defendió la permanencia en la zona de la draga del MOP, cuya labor requiere de mayor continuidad, pero se encuentra presente.

Desde la pandemia, la figuración masiva de Visión Valdivia había disminuido, pero tenerla ahora convocando voluntades, constituye una buena noticia.

Es de esperar que mantenga ese rol de entidad capaz de reunir a diferentes actores, con el objetivo común de un mejor futuro para la capital de Los Ríos y toda la región. De hecho, la nominación de Valdivia como Ciudad Humedal -la respuesta de Ramsar se conocerá hoy- demandará de muchas instancias ciudadanas para que este reconocimiento internacional pueda ser honrado de manera armónica con el desarrollo productivo, permitiendo que el cuidado del tesoro natural de la ciudad no se vea como una acción contrapuesta con la prosperidad económica.